

heureuse nouvelle, le comte Gazzoli, *garde noble*; et quelques jours après Son Eminence Mgr O'Brien chargé de remettre la barrette à Mgr l'Archevêque Taschereau, premier Cardinal du Canada.

L'arrivée de l'ablégat

Son Excellence Mgr O'Brien, chargé de remettre la barrette à son Eminence le cardinal Taschereau, arrivait à Lévis par le *Polynesian* dimanche, le 18 juillet, vers six heures du matin. Son Excellence, sur l'invitation de M. le curé Gauvreau, s'est rendu à l'église de N.-D. de Lévis où Elle a dit sa messe à sept heures. Sa messe terminée, l'ablégat a pris le déjeuner au presbytère et a été l'hôte de M. le curé de Lévis jusqu'à une heure de l'après-midi, alors qu'il s'est mis en marche pour traverser à Québec, accompagné des révérends Messieurs Légaré, vicaire général, Gauvreau, Hoffman, Têtu, Labrecque et autres membres du clergé, et escorté d'une foule innombrable de citoyens qui étaient accourus pour témoigner, par leur présence, de leur respect au représentant de Sa Sainteté Léon XIII. Un bateau fut mis à la disposition de l'ablégat et de sa nombreuse suite.

A son arrivée à Québec, Mgr O'Brien fut reçu par les révérends MM. Hamel grand-vicaire, et Méthot recteur de l'Université Laval, Son honneur le maire Langelier, les échevins et les conseillers, M. H. J. J. B. Chouinard, président de la société St Jean-Baptiste, M. Carbray, M. P. P. président de la société St-Patrice, un grand nombre de membres de cette dernière société et plusieurs centaines de citoyens.

Son Excellence monta dans une voiture traînée par quatre chevaux, ayant à sa gauche M. le grand-vicaire Légaré et en face Son honneur le maire et M. Carbray. Le cortège comprenait neuf carrosses à deux chevaux; le clergé suivait Son Excellence, et venaient ensuite les membres du Conseil de ville.

Les membres de la société St-Patrice, précédés de leurs riches bannières et du corps de musique de St-Joseph de Lévis, marchaient en avant du carrosse de l'envoyé de Rome.

Sur tout le parcours, des milliers de citoyens se massaient de chaque côté de la rue pour voir et acclamer le représentant de Notre Saint-Père. Aux abords du palais cardinalice, il y avait au moins sept à huit mille personnes.

En arrivant au palais, Mgr O'Brien accompagné de M. le grand vicaire Légaré, se rendit à la Salle du Trône, où l'attendait Son Eminence entourée d'un nombreux clergé et de M. le maire, des échevins et des conseillers, de Son honneur le juge Wurtele et de plusieurs autres citoyens distingués. L'ablégat remit à Son Eminence les lettres de créance concernant la mission dont il avait été chargé par Sa Sainteté Léon XIII.

Son Eminence adressa alors quelques mots à l'envoyé de Rome.

"Les personnes que vous voyez, dit-elle, réunies dans cette salle, sont venues rendre hommage à votre Excellence et prouver de nouveau l'attachement qu'elles portent à l'Eglise. Dans le décret qui me nomme cardinal, Sa Sainteté Léon XIII dit qu'il m'a élevé à cette haute dignité pour récompenser le Canada du dévouement qu'il n'a cessé de montrer envers le Saint-Siège. Quand vous serez de retour à Rome, Excellence, vous pourrez redire à Sa Sainteté ce que vous avez vu et l'assurer que le zèle pour la gloire de Dieu ne se ralentit pas chez les habitants de ce pays."

Nous ne donnons ici, bien entendu, qu'un court résumé de cette charmante allocution.

L'ablégat, toujours accompagné de M. le grand vicaire Légaré, se retira alors. Son Eminence le suivit de près. La foule se dispersa aussitôt; la réception du représentant du Saint-Siège était terminée.

Mgr O'Brien paraît être âgé de 45 à 50 ans. Il est d'une haute taille; il mesure environ six pieds. C'est un bel homme, à la démarche fière et noble et à la figure sympathique. En le voyant, on se dit: C'est bien là le représentant d'un grand roi.

Cette réception faite au représentant de notre Saint-Père le Pape, n'était que le prélude des grandes fêtes cardinalices qui ont donné la mesure de notre profond dévouement au Saint-Siège, de même que notre sincère attachement au clergé qui travaille avec tant de dévouement à la vigne du Seigneur dans cette partie du monde catholique. Ce qui réjouit tant le cœur de notre Souverain Pontife Léon XIII, que pour nous en donner une marque de sa profonde reconnaissance, il s'est attaché à sa Cour un membre du clergé Canadien, Mgr l'Archevêque Taschereau, en le nommant Cardinal.

Serment requis des membres du Sacré-Collège.

Mardi, le 20 juillet, Son Eminence le Cardinal Taschereau, s'est rendu à la chapelle intérieure du Palais Cardinalice et a prêté le serment requis des Princes de l'Eglise, en présence de l'ablégat, de Mgr l'Archevêque Lynch délégué du Saint-Siège, des autres membres de l'épiscopat présents à Québec et d'un grand nombre de prêtres. La cérémonie a été des plus imposantes.

Grande fête musicale.

Le soir a eu lieu, au pavillon des patineurs, un magnifique concert donné en l'honneur de Son Eminence le Cardinal Taschereau qui y assistait accompagné de tous les archevêques et évêques alors à Québec. La salle était comble. En se rendant en voiture de son palais à la salle du concert, Son Eminence a été l'objet d'une ovation incessante de la part de la multitude enthousiaste qui se pressait sur tout le parcours du cortège.

Comme nos lecteurs le savent déjà, entre la première et la seconde partie du programme, Son Honneur le Juge Routhier devait faire le discours de circonstance. Il s'est acquitté de sa tâche de manière à s'attirer les applaudissements frénétiques et souvent réitérés de l'auditoire, et un chaleureux compliment de la part de Mgr l'ablégat.

Nous reproduisons ici ce discours:

"Eminence, Excellence, Messieurs,
Mesdames, Messieurs,

"Parmi les voix multiples et sonores qui s'élèvent de la création au Créateur il en est une qui est l'interprète de toutes les autres, et qui traduit leurs chants et leurs acclamations dans une langue que le ciel comprend: c'est la voix de l'homme.

"Le merveilleux et perpétuel concert que tous les êtres créés s'en vont répétant sur toutes les zones de la sphère terrestre, et dans lequel des millions d'artistes depuis le brin d'herbe jusqu'au chône, depuis